
■■职职工工球球侠侠 ■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元

“我的工体情结” 征稿启事
北京工体在京城可谓老少皆

知， 这里更是承载中国体育事业
的一块圣地。 近年来， 北京工体
在开展群众体育活动上可谓不遗
余力， 不仅在健身免费月系列活
动日中， 把羽毛球场地免费对职
工开放， 而且还推出职工篮球、

乒乓球、 五人制足球、 游泳场馆
开放日、 五一假日健身广场等多
项免费、 优惠活动。 工体外场的
千米健身步道更是对社会群众实
行免费开放。

请把您在工体参与健身的故
事、 或者对于工体的个人情结讲

述出来， 我们将择优发表。
投稿要求 ： 字数 800字内 ，

配个人照片， 来稿请发至电子邮
箱fukanzhenggao@126.com。

主题请标注“我的工体情结
征稿” 字样。
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我们是快乐的足球人

穿着橙色或黄色的球衣， 奔
跑在绿茵场上， 收获了一身的臭
汗， 还有满心的欢乐……他们就
是来自怀柔区总工会足球队的队
员们。 虽说这支足球队才成立仅
仅一年， 可队员们聊起这一年的
成长经历， 却是停不下口。

区总成立了足球队

虽说这支足球队刚刚成立一
年， 但队员可都算是老球友了。
至于为什么加入新球队， 却是与
他们的工作分不开———队里的所
有球员都是工会的干部、 职工和
专职社会工作者。 虽然大家的年
龄、 职务各不相同， 但是他们都
有一个共同的爱好———足球。

要提起球队的组建， 还是在
去年， 听到怀柔区要举行职工足
球赛的消息后， 这些老球友找到
了平时负责组织工会文体活动的
怀柔区总工会经审部部长柴亚
军， 鼓动他去找领导谈谈。 巧合
的是， 柴亚军也是个足球铁杆球
迷， 还曾在大学时代参加过校内
足球队。 肩负着大家的期望， 柴
亚军找到了相关领导， 拿出全部
的热情来向领导述说参加区里足
球比赛的事儿。他向领导建议道：
“正好可以趁着这么一个机会，组
建一支专属于区总工会的足球
队。”听着柴亚军的说词， 区总工
会的领导考虑再三点头同意了。

这成立足球队的事定了， 接
下来就是开始挑选队员了。 “因
为比赛要求报名的人数限制， 必
须13个人。 可扳着指头算， 也凑
不够。 感觉平时踢球的人不少，
可真正能上场比赛的并不多 。”
柴亚军犯了愁， “不过还好， 大

家的积极性都很高， 很快凑够了
人数， 顺利报了名。”

球队迎来首场胜利

一切到位了， 比赛也迫在眉
睫了 ， 怎么也得在一起练两次
啊。 训练说得容易， 实际操作起
来并不简单。 大家都有自己的工
作， 今天张三去培训， 明天李四
有活动。 就这么简单地训练了几
次， 比赛已经开始了。 咋办， 只
好仓促上阵了。

比赛中， 所有队员们每场比
赛都拼到精疲力竭， 有的队员甚
至出现了抽筋的现象。 比如第一
场比赛， 就出了两个伤员。 虽然
第一场比赛就输给对手4个球 ，
可队员们没有失去信心， 他们对
足球依然充满激情。 就像球队副
队长杨小波说的， 球可以输了，
精神不能输。

最终功夫不负有心人， 在小
组赛第二场对阵民政局的比赛
中， 通过所有队员的努力， 拿下
了这场比赛。 这一场胜利让他们
挺进了淘汰赛。 真算起来， 球队
的中场刘涛是最大功臣， 因为他
攻入了参赛后的唯一一粒进球。
比赛结束哨一响， 柴亚军就直冲
着刘涛跑过去， 一下子骑到了刘
涛的身上， 手中的矿泉水洒了刘
涛一身。 也许外人不知道， 柴亚
军的压力有多大。 这支球队组建
之初， 领导就嘱咐了， 在保证安
全不受伤的前提下， 尽力取得好
成绩。 柴亚军心里明白， 他们代
表的是工会的形象啊。 他一直担
心成绩太差， 领导会把球队取消
喽。 他也跟球队的队员说， 最低
目标也要进入淘汰赛。 这下目标

实现了， 他能不高兴嘛。
虽然在之后的淘汰赛中， 球

队被淘汰了， 但队员们还是很高
兴， 因为他们收获了信心。

足球让他们聚在一起

在这支球队中， 有4个关系
非常特殊的队员 。 他们曾是师
生， 如今又在工会系统中成为了
同事。 这里说的就是曾经的中学
语文教师， 现在的经审部长柴亚
军， 以及曾经的学生， 现在的工
会服务站专职社会工作者闫成
林、 刘涛和柏小川。

提起这事， 柴亚军最高兴 ：
“在学校时 ， 我们虽然是师生 ，
也经常一起踢球。 没想到， 这到
了工会， 又成为了队友。”

“别看柴老师现在是部长 ，
可一点儿架子都没有。 和我们练
球时， 也是个敢拼的主儿。” 泉
河街道工会服务站专职社会工作
者闫成林， 对柴老师非常敬重，
“可柴部长有一个毛病， 就是有
时爱耍赖 ， 球队订了规矩 ,就他
执行得最差。”

在这个队里， 还有一个公认
的开心果 。 他就是大家称之为
“笑笑” 的喇叭沟门工会服务站
专职社会工作者梁啸。 提起自己
当守门员的原因 ， 他调侃着表
示， 因为自己喜爱足球， 可不会
踢， 体力也不行。 “为了能参加
这个运动， 就挑了别人不愿意干
的守门员。”

就这样， 一个足球， 让大家
聚到了一起。 虽然刚刚成立一年
多， 可球队又吸引了新队员的加
入。 如今， 他们在球技得到了提
高的同时， 感情也越来越近。

———记怀柔区总工会足球队 □本报记者 崔欣/文 彭程/摄
国足力克巴拉圭， 这是个有

点儿让人“惊喜”的结果。更让人
惊喜的是，老队长郑智回归，主罚
点球命中，为中国队首开纪录。

郑智回归国家队， 一方面是
国家队的需要。 中国队面临亚洲
杯“大考”，需要有老将带动。一支
球队合理的年龄结构是老中青并
存， 老队员可以起到传帮带的作
用，他们见多识广，能够应付各种
场面。像郑智、韩鹏这样的球员，
有用的不仅仅是他们的经验，更
有其战术价值。作为“应届亚洲足
球先生”，郑智的水平在整个亚洲
范围内，都是一流的。虽然体能状
态不如以前， 但是郑智的脚下功
夫、大局观以及在中场的全能，仍
是国内年轻球员无法比拟的。郑
智回归国家队， 也是中国足球少
有的“正能量”。作为34岁的老将，
几无希望参加下届世界杯预选
赛， 为了一个亚洲杯能够答应佩

兰教练爽快回归， 体现了郑智出
色的人品。 为国家队效力是球员的
义务，但很多球员，却总以各种理
由，不愿意尽这种义务，国外有这
种球员，国内也有的是。郑智无疑是
个标杆，他的恪尽职守，本身就值
得敬佩。国家队有很多年轻人，有
人说他们找不到榜样， 其实榜样
有时就在身边。就像在一个单位，
这个单位的新职工如果迷茫、困惑，
可以看看身边那些优秀的老职
工，他们是怎么做的，他们对待工
作的态度又是怎样。

前不久， 意大利队功勋球员
皮尔洛重返国家队。 在我们很多
人看来，作为一位拿过世界冠军、
欧冠冠军， 早已不需要证明自己
的巨星，完全可以安心为俱乐部
效力，但他还是回来了。为什么？源
于他对国家队的热爱， 对足球的
热爱。 郑智就像是中国的 “皮尔
洛”，我们应该珍惜他。

郑智就像“皮尔洛”

■■职职工工体体育育

本报讯 （记者 马超） 近日，
中建一局建设发展有限公司乐跑
协会正式成立， 80余名一线职工
在奥林匹克公园展开了一场长跑
活动。

据了解， 一局发展乐跑协会
设主席、 秘书长、 团长、 副团长
各一名， 会员由公司员工自愿报
名。 活动每周开展一次， 地点为
奥森公园南园， 时间为每周六上
午， 会员可以根据自己身体条件
各自选择跑步距离。

为了支持职工长跑， 公司工

会每年支付不超过2万元的经费
支持 ， 用于组织活动 、 赛事奖
品、 活动车辆租赁、 购水等。

此外， 公司还打算成立一局
发展乐跑协会发展基金， 基金来
源包括捐助、 活动结余等。 基金
将用于一局发展乐跑协会的发
展， 同时也将视结余情况为会员
提供更多服务， 以及对表现出色
的会员进行鼓励。

“有了协会后， 我们就有家
的感觉， 以后活动就有组织了。”
参加长跑的职工纷纷表示。

中建一局发展乐跑协会成立

本 报 讯 （ 记 者 王 路 曼 ）
“我们有信心， 也有决心完成今
年的各项工作任务。” 昨天， 刚
刚进行完10公里长走的千余北京
京城机电控股有限责任公司职
工， 仍然精神十足。 这是京城机
电控股公司工会和公司党委工作
部又一次 “双剑合璧”， 为更好
地凝聚职工力量， 鼓励职工全力
以赴完成全年任务目标， 组织开
展的健康长走活动。

据了解 ， 该活动以 “我参
与， 我行动， 把目标变成现实冲
刺四季度” 为主题， 控股公司系

统各级领导班子成员和骨干职工
队伍千余职工参加， 他们决心以
良好的精神状态和努力前行的实
际行动 ， 坚决完成今年工作任
务， 迎接公司第四次党代会的召
开。

“大家走完十公里， 脸色红
润了！ 精气神足了！ 希望工会的
长走活动今后能搞成品牌项目。”
这是北重汽轮电机公司工会主席
赵细华在参加完职工健康长走活
动后的肺腑之言， 对于工会活动
辅助生产经营的出发点， 劳资双
方都交口称赞。

京城机电千余职工凝聚精气神
工会组织长走 为职工鼓干劲


